
Número de casos de dengue cresce e 
Paulínia enfrenta cenário alarmante
Município já registra mais de 1,6 mil casos e vai abrir agendamento para 1ª dose da vacina nesta segunda-feira

LUTA DE BRAÇO

EXPORTAÇÕES E NEGÓCIOS LANÇAmENTO
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Recém-reformado e totalmente modernizado pela Prefeitura em 2023, o Teatro 
Municipal de Nova Odessa foi palco para uma grande competição esportiva. Cer-
ca de 200 pessoas participaram e acompanharam no último dia 30 de março, um 
domingo, o Campeonato Brasileiro Estreantes de Luta de Braço 2024, que contou 
com 13 equipes participantes, vindas de vários estados.                                    PÁGINA 06

 A fim de fortalecer os laços comerciais e culturais entre Sumaré e a índia, o pre-
feito Luiz Dalben (PSD) e o deputado estadual Dirceu Dalben (Cidadania) recep-
cionaram na última quarta-feira (10), no Paço Municipal, a consulesa indiana, Ma-
nisha Swami, além de empresários da cidade e região metropolitana. O prefeito 
sugeriu um intercâmbio entre empresários de Sumaré com investidores da Índia 
para ampliar as exportações e as oportunidades de negócio.                          PÁGINA 03

A cidade de Paulínia en-
frenta cenário preocupan-
te em meio à atual epide-
mia de dengue, com nú-
meros que superam os 
registros de casos em ou-

tras localidades da região 
e acende o alerta das auto-
ridades. De acordo com os 
dados mais recentes divul-
gados pelas autoridades 
de saúde estaduais, Pau-

línia contabiliza um total 
de 1.602 casos confirma-
dos da doença, ultrapas-
sando significativamente 
as estatísticas de municí-
pios vizinhos.          PÁGINA 05

Hortolândia conta, a partir de agora, com um espaço público de formação, na área 
da segurança alimentar e nutricional, que atuará em quatro frentes simultâneas: 
capacitação, ação social, empreendedorismo e geração de renda. É a Cozinha Es-
cola Comunitária da Prefeitura, fundada em 29 de junho de 2010, que amplia seu 
leque de atuação, ao aderir ao Projeto CozinhAlimento, da Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento do Governo do Estado de São Paulo.                             PÁGINA 04

Teatro de Nova Odessa é 
‘palco’ de competição nacional

Luiz Dalben e consulesa da 
Índia firmam intercâmbio

ABRIL AzUL PRESO Em FLAGRANTE

divulgaçãodivulgação

Com o tema “Valorize as capacidades e respeite os limites”, a AMAAH-SP (Asso-
ciação de Mães e Amigos dos Autistas de Hortolândia) realiza a terceira edição do 
evento Abril Azul de Conscientização sobre o Autismo. O evento será realizado nes-
te domingo (14), no Observatório Ambiental Parque Escola (antigo Creape), locali-
zado na Rua Bolívia, 290, Jardim Santa Clara do Lago II, das 9h às 13h.          PÁGINA 07

Um homem foi preso com carro roubado após tentar fugir por diversas ruas nesta 
quinta-feira (11) no Jardim São Judas 2, em Sumaré. Houve o apoio do helicóptero 
Águia da Polícia Militar e viaturas durante o acompanhamento ao veículo e na pri-
são do acusado, que fugiu pulando muros das residências. Ele foi detido debaixo de 
uma mesa em um dos cômodos de uma casa.                                                           PÁGINA 08

Evento sobre autismo espera 
público de 500 pessoas

Homem rouba carro, pula 
muros, telhados e invade casa

Hortolândia agora conta com 
Projeto CozinhAlimento

Aline nunes é pré-cAndidAtA à prefeiturA de HortolândiA PÁG. 03
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Oque um bom jogador precisa para 
se destacar em campo? Uma boa 
preparação física? Um bom co-

nhecimento tático? Uma boa saúde men-
tal? Quando se fala de profissionais que 
podem ajudar a melhorar o desempenho 
do jogador em campo, pouco se fala em 
uma área que tem ganhado cada vez mais des-
taque atualmente no futebol: A neurociências.

De acordo com o empresário do futebol e dono 
da Strategic Sports, Emerson Zulu, a neurociên-
cias ajuda o jogador a direcionar melhor seus es-
forços e melhorar seu desempenho.

“A neurociência contribui para melhorar a 
tomada de decisão sob pressão dos jogadores, 
cognição espacial e controle emocional. Enten-
der melhor o funcionamento do cérebro nes-
sas áreas ajuda a direcionar os outros treina-
mentos e tratamentos, melhorando os resulta-
dos em campo, isso pudemos experimentar na 

prática com o uso da neurociência co-
mo parte do apoio 360 aos jogadores da 
Strategic Sports”.

Outro ponto muito importante é o con-
trole emocional. O futebol é um esporte 
que além de muita preparação física tam-
bém é emocionalmente intenso, e a capa-

cidade de lidar com o estresse e manter o foco é 
fundamental, algo que pode ser muito melhora-
do com as neurociências.

No entanto, a área pode ajudar também os téc-
nicos a melhorarem o desempenho do time co-
mo um todo, explica Emerson Zulu.

“Além de beneficiar a performance dos jogado-
res individualmente, as neurociências também 
ajudam no treinamento de equipes. Compreen-
der como o cérebro funciona em contextos sociais 
e de pressão pode ajudar os técnicos a criarem 
estratégias de comunicação mais eficazes e rea-
lizar alocações e indicações mais direcionadas”.

Neurociências no futebol: Como ela 
ajuda a aumentar os resultados de 
um jogador de futebol em campo?

Emerson Zulu é empresário do futebol, que atua há cerca de 10 anos na área. Após anos de empreendedorismo em grandes multinacionais, ingressou no 
futebol e a experiência de outros setores agregada à sua visão estratégica tem lhe proporcionado uma ascensão no futebol internacional

n  chARgE

No dia 13 de abril é co-
memorado o Dia do 
Beijo, uma data que 

celebra o gesto de carinho e 
afeto entre casais, que apesar 
de ser tão comum, afeta o nos-
so corpo de formas que a maio-
ria das pessoas sequer imagi-
na, principalmente no cérebro.

Quando se fala do corpo du-
rante o sexo, você pode imagi-
nar qualquer parte do corpo, 
menos o cérebro, mas ele é um 
dos órgãos que mais fica ativo 
enquanto beijamos, afirma o 
Pós PhD em neurociências e 
mebro da Society for Neuros-
ciense nos Estados Unidos, Dr. 
Fabiano de Abreu Agrela.

“Na verdade, beijamos mui-
to mais com o cérebro do que 
com a boca, isso porque du-
rante o beijo ocorrem diver-
sos processos no nosso Sistema 
Nervoso que são essenciais pa-
ra que esse gestão não só ocor-
ra, mas tenha o impacto que 
tem”, explica.

O quE AcONTEcE NO SEu 
céREBRO DuRANTE O BEIjO?
Antes mesmo do beijo de fa-

to ocorrer, o cérebro já está ati-
vo para isto e desencadeia ou-
tras funções biológicas, afirma 
o Dr. Fabiano de Abreu.

“Quando nos encontramos 
diante de alguém por quem te-
mos atração física, sexual e/ou 
emocional, um simples contato 
visual desencadeia o desejo pe-
lo beijo. Isso acontece porque 
nossos olhos capturam a ima-
gem, que é processada pelos lo-
bos occipitais e transmitida ao 
sistema límbico, o centro emo-
cional do cérebro, o que con-
tribui para liberar hormônios 
do bem-estar como a ocitoci-
na, conhecida como ‘hormô-
nio do amor’”.

“Já temos estudos que com-
provam também que o beijo é 
usado pelo cérebro para ava-
liar a adequação do outro pa-
ra um relacionamento”.

“Durante o beijo o cérebro 
recebe uma enxurrada de neu-
rotransmissores que ajudam a 
criar a emoção e excitação, por 
exemplo, a dopamina, que traz 
a sensação de prazer e bem es-
tar, a serotonina, que traz exci-
tação, e a epinefrina, responsá-
vel por aumentar a frequência 
cardíaca e o suor, o que ajuda a 
explicar o ‘coração acelerado’”.

“Também é liberado óxido 
nítrico, que ajuda a relaxar os 
vasos sanguíneos e aumentar 
o fluxo de sangue, o que, pa-
ra os homens, facilita a ere-
ção, reforçando o papel do bei-
jo como propulsor para a rela-
ção sexual”.

“O Sistema Nervoso tam-
bém possui os chamados ner-
vos sensoriais, os dermáto-
mos, que transportam infor-
mações como tato, dor e con-
tato pele-pele até a medula es-
pinhal. Durante os beijos eles 
são importantes para aumen-
tar a percepção de estímulos 
do toque do parceiro”, explica 
Dr. Fabiano.

Dia do Beijo: 
O que acontece 
no seu cérebro 
enquanto você 
está beijando?

Dr. Fabiano Agrela Rodrigues
é Pós PhD em Neurociências eleito membro 

da Sigma Xi, membro da Society for 
Neuroscience nos Estados Unidos , membro da 

Royal Society of Biology no Reino Unido e da APA 
- American Philosophical Association também 

nos Estados Unidos. Mestre em Psicologia, 
Licenciado em Biologia e História; também 
Tecnólogo em Antropologia e filosofia com 

várias formações nacionais e internacionais 
em Neurociências e Neuropsicologia.
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Concurso 2711
Quinta-feira, 11 de abril de 2024

Concurso 3076
Quinta-feira, 11 de abril de 2024

Concurso 2648
Quarta-feira, 10 de abril de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2607
Quarta-feira, 10 de abril de 2024

Concurso 6413
Quinta-feira, 11 de abril de 2024
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clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

TEMpERATuRA

mínima 19 o    l    máxima 31o

No episódio do Curioso Imperti-
nente, encontrado ao final da pri-
meira parte de Dom Quixote, pu-

blicado em 1605, Leonela observa a Ca-
mila não haver força que resista ao amor. 
A afirmação pode soar banal, mas poetas 
e prosadores tentam descrever esse afeto 
desde muito antes do que se convencionou cha-
mar de Era Cristã. Bastaria recordar sobre o que 
versavam as tragédias e a poesia lírica, no mun-
do greco-latino e depois dele. 

Salvo engano, o amor é o eixo condutor de Em 
agosto nos vemos, derradeiro romance escrito por 
Gabo, pouco antes de sua morte em 17 de abril de 
2014. O enredo gira em torno de uma mulher de 
quarenta e seis anos, que leva as iniciais AMB no 
bolso de uma blusa, em visita a uma cidade distante 
daquela onde mora com a família. Algumas páginas 
depois, descobrimos que ela carrega o mesmo no-
me que a segunda esposa de Johan Sebastian, An-
na Magdalena Bach (“Ana” com um “n” a menos, no 
caso da personagem). Extravagância dos pais? Re-
ferência à personagem bíblica Maria de Magdala?

Narrado em terceira pessoa, inicialmente es-
tamos à mercê do enunciador. O nome da prota-
gonista é um dos aspectos mais curiosos do ro-
mance. Isso porque, às primeiras linhas, não te-
mos os dados que permitiriam identificar a per-
sonagem. O maior ou menor vínculo que passa-
mos a sentir em relação a ela vincula-se às ações 
que empreende, seja na casa onde habita, seja 
nos hotéis onde se hospeda – quando vai a uma 
pequena ilha, visitar o túmulo da mãe e “contar-
-lhe” as novidades sobre si mesma e sua família.

Levando-se em conta a economia do 
romance, importa saber que Ana Mag-
dalena herdara da mãe “o esplendor dos 
olhos dourados, a virtude das poucas pa-
lavras e a inteligência para controlar seu 
temperamento”. Por que a informação 
interessa? Porque seus atributos físicos e 

mentais são elementos que, em parte, explicam 
os episódios que ela protagoniza.

Afinal, de que trata o romance? De várias coi-
sas, a começar pela instituição matrimônio. Em 
agosto nos vemos problematiza os limites da in-
dividualidade, mais ou menos submetida às con-
venções, que uns obedecem com maior rigor e 
competência que outros. O narrador descortina 
a maneira como esposa e marido lidam com o 
contrato social a que se dá o nome de casamen-
to. Mas, como era de se esperar, o enredo não se 
resume a um diário conjugal.

Talvez o maior interesse do romance resida no 
fato de se tratar de um enunciado que, ao mesmo 
tempo, é linear e circular. Linear porque acompa-
nhamos, ano a ano, as viagens de AMB à cidade-
zinha, na ilha onde sua mãe está sepultada, e as 
mudanças por que passa a personagem, à medi-
da que se aproxima dos cinquenta. Circular por-
que a trajetória de Ana Magdalena Bach se ins-
creve num movimento cíclico, aproximando sua 
história pessoal do mito particular.

Um sintoma disso é que a ansiedade da prota-
gonista passa a dialogar com a estrutura narrativa: 
“Com as primeiras ondas de calor de julho, come-
çou dentro de seu peito um bater de asas de borbole-
ta que não daria trégua até que voltasse para a ilha”.

Em agosto nos vemos: o romance 
póstumo de Gabriel García Márquez

jean Pierre chauvin  é professor da Escola de Comunicações e Artes (ECA) da USP/Jornal da USP
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Epidemia de 
dengue piora 
e Paulínia tem 
cenário alarmante CidadesSÁBADO
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Prefeito Luiz Dalben e consulesa 
da Índia firmam intercâmbio para 
alavancar investimentos em Sumaré
Durante o encontro ficou definida a 
realização de uma videoconferência 
entre empresários da cidade e região 
com empreendedores indianos para 
troca de informações estratégicas

 A fim de fortalecer os 
laços comerciais e cultu-
rais entre Sumaré e a ín-
dia, o prefeito Luiz Dalben 
(PSD) e o deputado esta-
dual Dirceu Dalben (Cida-
dania) recepcionaram na 
última quarta-feira (10), 
no Paço Municipal, a con-
sulesa indiana, Manisha 
Swami, além de empresá-
rios da cidade e região me-
tropolitana. O prefeito su-
geriu um intercâmbio en-
tre empresários de Suma-
ré com investidores da Ín-
dia para ampliar as expor-
tações e as oportunidades 
de negócio entre o municí-
pio e uma das economias 
mais dinâmicas do mun-
do. Através de iniciativas 
diplomáticas e comerciais, 
Sumaré, que é a segun-
da maior cidade da RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas), se posiciona 
como um centro propício 
para investimentos com o 
país asiático. 

Isso porque Sumaré pos-
sui 46% de seu território 
aberto para receber novas 

empresas e potencializar as 
operações das companhias 
já instaladas no município.

“Sumaré é a melhor cida-
de para se investir em to-
do Estado de São Paulo e 
tem 46% do seu território 
disponível para a chegada 
de novas empresas e ope-
rações. Nossa cidade está 
próxima do Aeroporto In-
ternacional de Viracopos, 
é cortada pelas três princi-
pais rodovias, a Anhangue-
ra, Bandeirantes e Dom Pe-
dro I, concentra multina-
cionais que vão do segmen-
to agrícola ao de bebidas, e 
grandes empresas, além de 
ter uma infraestrutura que 
se fortalece e cresce a cada 
dia. Sumaré está preparada 
para fazer parcerias, rece-
ber investimentos e estrei-
tar a relação com a índia”, 
afirmou o prefeito.

Durante o encontro, 
após sugestão do prefeito, 
ficou definida a realização 
de uma videoconferência 
entre empresários de Su-
maré e região com em-
preendedores da Índia pa-
ra a troca de informações 
estratégicas sobre as neces-
sidades e oportunidades de 

mercado entre a cidade e 
o país asiático, que figura 
entre as principais econo-
mias do mundo, vive inten-
sa industrialização, expan-
são tecnológica e é o maior 
fornecedor de produtos far-
macológicos do Brasil.

Luiz Dalben ainda abriu 
a possibilidade de iniciar 
conversas para trazer pa-
ra a cidade uma fábrica da 
Índia voltada à produção 
de caminhões de médio e 
grande porte. A consulesa 

da Índia confirmou uma 
agenda positiva com Su-
maré nos próximos meses, 
reforçou que o país deve se 
tornar a terceira maior eco-
nomia mundial e está aber-
ta a tratativas comerciais. 

“Com a ascensão da Ín-
dia como uma potência 
econômica global, há um 
vasto potencial para o es-
tabelecimento de relações 
comerciais sólidas entre 
Sumaré e empresas india-
nas. Produtos como tecno-

logia, produtos agrícolas, 
podem encontrar um mer-
cado promissor nos dois 
países. Além disso, a troca 
de conhecimentos e práti-
cas comerciais pode levar 
a um crescimento susten-
tável de longo prazo para 
ambas as economias”, ava-
lia o chefe do Executivo su-
mareense.

Coordenador da Fren-
te Parlamentar pela Ma-
lha Ferroviária Paulista, o 
deputado Dirceu Dalben 

pontuou a retomada dos 
investimentos do Gover-
no do Estado no transpor-
te sobre trilhos, especial-
mente com a viabilização 
do Trem Intercidades, que 
vai ligar São Paulo a Cam-
pinas, como estratégia de 
maximizar oportunidades 
e investimentos para Su-
maré e região.

A inserção de ações cul-
turais da Índia em Suma-
ré também foi debatida no 
encontro.

 Luiz Dalben recepcionou consulesa indiana, Manisha Swami, além de empresários da cidade e região metropolitana

divulgação

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O Partido DC (Demo-
cracia Cristã) anuncia nes-
te  domingo (14) a pré-can-
didatura de Aline Nunes à 
prefeitura de Hortolândia. 
Aline, que é presidente do 
Núcleo de Empreendedoras 
ligado à Associação Comer-
cial e Industrial de Horto-
lândia, afirma que “repre-
senta uma voz forte e dedi-
cada, pronta para enfrentar 
os desafios e trabalhar pe-
lo desenvolvimento da co-
munidade”.

Nascida em São Paulo, 
em 25 de outubro de 1985, 
Aline Nunes tem uma his-
tória de superação, cora-
gem e dedicação. Ela é gra-
duada em administração de 
empresas com especializa-
ção em gestão de negócios e 
pessoas, psicanálise e saúde 
mental, além de possuir o tí-
tulo em psicologia clínica.

No âmbito profissional, 
Aline atua desde a coorde-
nação administrativa e fi-
nanceira até a supervisão 
de departamentos de re-
cursos humanos, demons-
trando capacidade de ins-

Partido Democracia Cristã anuncia 
Aline Nunes como pré-candidata 
à prefeitura de Hortolândia

Aline é presidente do Núcleo de Empreendedoras 
ligado à Associação Comercial e Industrial de Hortolândia
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ESPAÇO ESPíRItA

O Livro dos Médiuns
Hippolyte Léon Denizard Rivail, nome real de Al-

lan Kardec, foi o codificador do Espiritismo, tam-
bém denominado de Doutrina Espírita. Francês 
de nascimento e discípulo do educador Pestaloz-
zi, foi um dos pioneiros na pesquisa científica dos 
fenômenos paranormais, especificamente sobre 
a mediunidade. Através dos médiuns, utilizou-se 
da escrita psicografada, compilando mensagens 
que acabaram sendo codificadas depois de rigo-
rosa seleção. 

Em 1857 publicou O LIVRO DOS ESPÍRITOS, 
marco inicial do Espiritismo. Em 1861 publicou O 
LIVRO DOS MÉDIUNS, ou o Guia dos Médiuns e 
dos Evocadores. 

150 anos depois ainda é um livro indispensável 
no campo de estudos e meditações da mediunida-
de. Resultado de uma exaustiva experiência, como 
teórico espiritualista e cientista, Kardec conseguiu 
trazer à lume um esclarecimento racional sobre as 
manifestações espíritas físicas e intelectuais. Rece-
beu a ajuda de Espíritos Superiores para explicar os 
fenômenos dos mais variados, produzidos pelos ha-
bitantes do mundo espiritual e, com eles, sistema-
tizar normas de conduta na recepção desses fenô-
menos, através de um rígido controle metodológico. 

O LIVRO DOS MÉDIUNS é um norte para os mé-
diuns e centros espíritas; é um processo educati-
vo utilizado com sucesso na recepção de comuni-
cações do mundo espiritual, livre de imperfeições 
ou obstáculos a uma correta interpretação e utili-
zação na vida terrena.

Lido e bem estudado, é uma ferramenta útil para 
a formação de dirigentes ou doutrinadores, que con-
seguirão propagar com sucesso esclarecimentos mo-
rais e intelectuais aos frequentadores dos Centros. 

A exemplo dos demais livros de Kardec, O LIVRO 
DOS MÉDIUNS é leitura obrigatória dos espíritas. 

A.M.
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pirar e motivar equipes. 
Como diretora executiva 
de processos, traça estra-
tégias com foco no suces-
so coletivo.

Aline admite que não se 
contenta apenas com o su-
cesso profissional. “Minha 
verdadeira paixão está em 
servir a comunidade. Como 
assessora política e mento-
ra, busco dar voz aos menos 
privilegiados, lutando por 
justiça e igualdade”, afir-
mou destacando ser volun-
tária na ACIAH (Associação 
comercial e Industrial de 
Hortolândia) e como presi-
dente do CMEC. Além das 
conquistas profissionais e 
políticas, Aline é mãe e es-
posa e revela que seus mo-
mentos de lazer são preen-
chidos em família, livros, 
escrita e culinária.

Para ela, o anúncio da 
pré-candidatura à prefei-
tura de Hortolândia repre-
senta uma oportunidade 
para a comunidade eleito-
ral conhecer uma lideran-
ça feminina comprometida 
com o bem-estar e o pro-
gresso da cidade. O even-
to está marcado para  este 
domingo, às 10h. 
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A música ajuda a promo-
ver a inclusão sociocultu-
ral de diferentes públicos. 
Com essa proposta a Pre-
feitura de Hortolândia de-
senvolve o projeto Notas de 
abraço: canções para as mi-
norias. A ação realiza apre-
sentações do grupo Quinte-
to Cultura para pessoas que 
têm pouco acesso a ativi-
dades artísticas e de lazer. 
O município poderá ago-
ra ampliar o alcance des-
se trabalho para mais gen-
te. O projeto foi contempla-
do pelo Governo do Estado.

De acordo com a Secre-
taria de Cultura, o proje-
to receberá recursos da 
APAA (Associação Paulis-
ta dos Amigos da Arte), en-
tidade que faz a gestão dos 
Programas de Difusão Cul-
tural do governo estadual. 
O valor do recursos é de 
R$20.000,00.

O projeto promoverá três 
apresentações do Quinteto 
Cultura em espaços públi-
cos que realizam atendi-
mento e acolhimento a pes-
soas em situação de vulne-
rabilidade social e de rua. A 
primeira apresentação será 
no dia 30 deste mês.

NOTAS DE ABRAÇO
A Secretaria de Cultu-

ra criou o projeto Notas de 
abraço: canções para as mi-
norias em 2021. A iniciativa 
oferece apresentações mu-
sicais para públicos mino-
ritários, como pessoas em 
situações de vulnerabilida-
de social, de rua, de aco-
lhimento institucional, em 
tratamento de saúde, com 
deficiência ou mobilidade 
reduzida, dentre outras.

As apresentações são rea-
lizadas pelo grupo Quinteto 
Cultura, formado por servi-
dores da Secretaria de Cul-
tura, que são Tim Mendes 
(guitarras e violões), José 

Cariri Santos (pianos e te-
clados), Davi Salgado (con-
trabaixo), Carlos Henrique 
(bateria e percussão) e Eder 
Nunes (voz).

O secretário de Cultura, 
Régis Athanázio Bueno, ex-
plica que o objetivo é aco-
lher e promover o bem-es-
tar emocional, psicológico 
e social de públicos mino-
ritários, e com isso dimi-
nuir o impacto causado pe-
lo isolamento, afastamen-
to familiar ou comunitário. 

“A Prefeitura acredita que 
a cultura é um elemento im-
portante da sociedade. Ela é 
capaz de promover a inclu-
são, a diversidade e o desen-
volvimento social. No caso 
do projeto ‘Notas de abra-
ço’, a música é uma ferra-
menta poderosa para em-
poderar minorias e grupos 
marginalizados. Nas apre-
sentações, o projeto busca 
adequar o repertório musi-
cal com o perfil de cada pú-
blico”, destaca o secretário. 

Projeto Notas de Abraço de 
Hortolândia é contemplado

Projeto da Prefeitura receberá apoio do governo estadual para 
realizar apresentações musicais para públicos minoritários

INCLUSÃO

divulgação

SEGURANÇA ALIMENTAR 

Cerimônia de lançamento do projeto 
e de entrega do novo espaço, que foi 
reformado e reequipado, aconteceu 
na manhã desta sexta-feira (12)

Hortolândia conta, a par-
tir de agora, com um espa-
ço público de formação, na 
área da segurança alimen-
tar e nutricional, que atua-
rá em quatro frentes simul-
tâneas: capacitação, ação 
social, empreendedoris-
mo e geração de renda. É a 
Cozinha Escola Comuni-
tária da Prefeitura, funda-
da em 29 de junho de 2010, 
que amplia seu leque de 
atuação, ao aderir ao Pro-
jeto CozinhAlimento, da 
Secretaria de Agricultura 
e Abastecimento do Gover-
no do Estado de São Paulo.

Ao som do grupo musi-
cal “Da Campana pra Fora”, 
da Secretaria de Cultura, 
a cerimônia de lançamen-
to do projeto e de entrega 
do novo espaço, reforma-
do e reequipado por meio 
desta parceria, aconteceu, 
na manhã desta sexta-feira 
(12), reunindo dezenas de 
servidores e gestores públi-
cos da Educação; secretá-
rios municipais; represen-
tantes do Legislativo; o sub-
secretário de Abastecimen-
to e Segurança Alimentar, 
Diógenes Kassaoka; a pri-
meira dama e presidente do 
Fundo Social de Solidarie-
dade, Maria dos Anjos Assis 
Barros e o prefeito José Na-
zareno Zezé Gomes. A Co-
zinha Escola Comunitária 
está localizada na Rua Os-
valdo de Souza, 325, no Jar-
dim Novo Ângulo.

Para Zezé Gomes, a par-
ceria entre Governo e Pre-
feitura reforça a diretriz lo-
cal de cuidar das pessoas e 
evidencia o novo olhar do 
Poder Público para a região.

“O Novo Ângulo era o 
berço da pobreza em Hor-

tolândia. A gente fez uma 
mudança muito grande e 
inverteu prioridades para 
trazer o progresso para este 
lado. Conseguimos trazer o 
Corredor Metropolitano e 
melhorias para esta área. 
Trouxemos o Novo Paço, 
que deve ser entregue até 
o dia 31 de maio. Hoje nem 
se fala mais no presídio que 
tem aqui. Usamos a mão de 
obra dos reeducandos pa-
ra ajudar a manter as áreas 
públicas. Hortolândia é re-
ferência na região na ques-
tão ambiental e arbórea, na 
educação, na sustentabili-
dade, no desenvolvimento 
e no cuidar das pessoas”, 
afirmou o prefeito.

Por sua vez, o secretário 
de Educação, Ciência e Tec-
nologia, Fernando Moraes, 
relembrou a trajetória do 
espaço, desde quando ain-
da fornecia refeições à co-
munidade, e ressaltou a im-
portância do novo projeto. 
Coube à diretora de Segu-
rança Alimentar, Alessan-
dra Sarto, explicar aos pre-
sentes que, ao aderir ao Co-
zinhAlimento, a Cozinha 
Escola passará a ter um ca-
ráter mais profissionalizan-
te e ofertará novos cursos.

“O objetivo do CozinhA-
limento é a capacitação de 
multiplicadores de práti-
cas de alimentação sau-
dável. Também é voltado 
à geração de renda na área 
de alimentação. O projeto 
contempla formações teó-
ricas e práticas. Os cursos 
ministrados têm todo um 
embasamento teórico, em 
que a gente fala de mani-
pulação segura de alimen-
tos, de acordo com as legis-
lações sanitárias; de técni-
cas dietéticas na forma do 
preparo de alimentos; da 
questão da venda do pro-

duto e da postura profissio-
nal como deve ser. Na prá-
tica, temos oficinas de do-
ces e salgados, onde os alu-
nos podem manipular os 
alimentos. Tem o dos Petit 
Four para venda em cafe-
terias e restaurantes. Tem 
curso de pizzaiolo. Tem 
formação numa das áreas 
do empreendedorismo – a 
das marmitas saudáveis. 
Vai desde a técnica de ma-
nipulação da matéria pri-
ma às técnicas de congela-
mento. Qualquer muníci-
pe de Hortolândia, a partir 
dos 16 anos, poderá partici-
par”, esclareceu a diretora.

“O CozinhAlimento é 
um projeto que existe des-
de 2006 no Governo do Es-
tado e conta com 200 cozi-
nhas espalhadas pelo Esta-
do inteiro. A gente funciona 
sempre na modalidade de 
convênio com os municí-
pios. Repassa o recurso pa-
ra o município comprar os 
equipamentos. O principal 
foco é desenvolver alimen-
tação saudável e gerar ren-
da, porque tem cursos rápi-
dos de panificação, de sala-
das e marmitas, que permi-

tem às pessoas consegui-
rem o emprego. Tem tam-
bém um módulo que qua-
lifica a pessoa para traba-
lhar em restaurantes, de hi-
giene e manipulação. O fo-
co é esse: repassar equipa-
mentos para gerar seguran-
ça alimentar e nutricional e 
geração de renda”, comple-
mentou Sassaoka.

A gastrônoma Marina Ra-
mos, de 25 anos, que já mi-
nistrou cursos de confeita-
ria na Cozinha Escola co-
mo voluntária, diz que este 
é um passo importante pa-
ra quem atua na cidade. “É 
uma oportunidade para a 
pessoa saber empreender. 
Não basta só saber fazer o 
doce. É preciso precificar, 
divulgar e saber encontrar 
o público-alvo. É preciso sa-
ber vender e também apren-
der a expor seu ponto de vis-
ta e como melhor se impor e 
ter o seu papel na socieda-
de”, afirma a profissional, 
moradora do Jardim Roso-
lém, formada em 2017.

Para a confeiteira autô-
noma Rosileni Alamino da 
Silva, de 37 anos, que já fez 
diversos cursos no espaço, 

como os de Salgados As-
sados, Biscoitos Amantei-
gados (Petit Four), Produ-
tos Natalinos e Panetones, 
a parceria é bem-vinda. 
“Achei bem legal! É bom, 
porque incentiva quem 
quer ter renda extra. É ca-
ro fazer estes cursos. Aqui 
é de graça e aprendi muita 
coisa aqui. Eu que sempre 
fiz doces, me senti prepara-
da para fazer salgados tam-
bém”, destaca a moradora 
do Jardim Amanda.

Na avaliação do Depar-
tamento de Segurança Ali-
mentar, com a promoção 
de atividades voltadas à ge-
ração de renda e segurança 
alimentar, a Cozinha Esco-
la tem desempenhado um 
papel importante junto à 
comunidade. Com o lança-
mento do Cozinhalimento, 
estão previstas diversas ati-
vidades e capacitações, in-
cluindo estas oficinas culi-
nárias que combinam teo-
ria e prática, com enfoque 
na geração de renda e na 
conscientização de práti-
cas alimentares saudáveis 
e equilibradas. Antes dis-
so, porém, haverá a etapa 

de capacitação dos nutri-
cionistas ligados ao Depar-
tamento. Paralelamente, o 
espaço também abrigará 
cursos e formações pró-
prias e contratadas junto ao 
Senai (Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial).

“A Cozinha Escola vai 
além de um mero espaço 
físico; é um verdadeiro cen-
tro de oportunidades pa-
ra formação e desenvolvi-
mento”, ressaltou Alessan-
dra Sarto.

ESpAÇO REEqUIpADO 
Com a liberação dos re-

cursos, a Cozinha Escola foi 
reequipada. O espaço agora 
é formado por sala de aula 
com capacidade para aten-
der 30 cursistas, laborató-
rio de técnica dietética, ves-
tiários feminino e masculi-
no e banheiros feminino e 
masculino.

No quesito móveis e 
utensílios, a Cozinha esco-
la já contava com duas pias 
inox (uma com duas cubas 
e outra com uma), fogão in-
dustrial de seis bocas, coi-
fa, bancada de aço inox, ca-
deiras universitárias. 

durante o lançamento do programa no Jardim Novo Ângulo, Zezé destacou as melhorias que a região tem recebido

Cozinha Escola de Hortolândia agora 
conta com Projeto CozinhAlimento

divulgação
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Associação Jardim do Jatobá – Avenida Olívio Franceschini, n.º 805, Hortolândia/SP e-mail: 
adm.jardimdojatoba@gmail.com | Telefone: (19) 9 8717 6234 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA DA ASSOCIAÇÃO DOS ADQUIRENTES 
DE LOTES DO LOTEAMENTO RESIDENCIAL JARDIM DO 
JATOBÁ 

 
Pelo presente edital de convocação, ficam convocados os Senhores associados da 
ASSOCIAÇÃO DOS ADQUIRENTES DE LOTES DO LOTEAMENTO RESIDENCIAL JARDIM DO 
JATOBÁ, inscrita no CNPJ 21.155.215/0001-51, sito à Avenida Olívio Franceschini, nº 850, 
Parque Ortolandia, Hortolândia/SP, que estejam quites com suas contribuições e em 
pleno gozo de seus direitos estatuários, a  reunirem-se  em  Assembleia Geral 
Extraordinária a ser realizada na data de 28 de abril de 2024, às 09:00 horas em primeira 
convocação com no mínimo da metade mais um dos associados, e em dia com suas 
obrigações sociais ou às 09:30 horas, em segunda convocação com qualquer número de 
associados, a ser realizada na área do salão de festas contido dentro do perímetro do 
fechamento Residencial. 

No primeiro momento da assembleia, ocorrerá a apresentação dos seguintes assuntos: 

• Nova Administradora 
• Despesas gerais da associação 
• Alternativas de redução das despesas  
• Alternativas para aumentar as contribuições 
• Melhorias e Assuntos gerais 

 

Após a apresentação dos assuntos acima, serão deliberados os itens obedecendo a 
seguinte ordem do dia:  

1º Item – Aprovação de taxa associativa emergencial para rateio das despesas da 
associação;   

2º Item – Aprovação da redução da taxa de locação do Espaço Gourmet e Salão de Festas 
de segunda-feira a quinta-feira, exceto feriados. 

Notas: 

Procedimentos da assembleia extraordinária Artigo 18: 

1- Designar um presidente e um secretário para coordenar a Assembleia; 

2- Decidir sobre outros assuntos de interesse emergencial da ASSOCIAÇÃO. 

Aos associados em débito com suas contribuições sociais para com a Associação, não 
poderão tomar parte nas deliberações, conforme preceitua o Estatuto em seu Artigo. 8º.  

Hortolândia, 12 de abril de 2024.  

Diretoria Provisória: 

Arnaldo Ferreira da Silva - Presidente e Leonardo Martins - Vice-presidente 

ASSOCIAÇÃO DOS ADQUIRENTES DE LOTES DO LOTEAMENTO RESIDENCIAL JARDIM DO 
JATOBÁ 

No último final de sema-
na, dias 06 e 07 de abril, os 
judocas de Nova Odessa 
Miguel Marcelo, Vitor Sa-
les e Thiago Arthur partici-
param da 3ª Copa Rio Claro 
de Judô, e garantiram três 
medalhas em suas catego-
rias. Com um total de 529 
atletas participantes do tor-
neio, desde os 5 anos até a 
categoria Sênior, a compe-
tição foi acirrada e reuniu 
representantes de 29 as-
sociações e academia, in-
cluindo Nova Odessa.

Miguel Marcelino, con-
quistou o 1º lugar na catego-
ria Sub 11 Médio. Vitor Sales 
também garantiu sua me-
dalha, alcançando o 2º lu-
gar na categoria Sub 18 Mé-
dio. Thiago Arthur levou pa-
ra casa a medalha de 3º lugar 
na categoria Sub 15 Médio e 
ainda irá participar de uma 
seleção na divisão especial e 
classificatória para as finais 
do Campeonato Paulista, em 
Hortolândia, neste final de 
semana. E, por fim, Gabriel 
Jorge, que teve sua participa-
ção destacada na Categoria 
Senior Leve, demonstrando 
seu comprometimento e ha-
bilidade no tatame.

De acordo com Eugênio 
Cavalcanti, professor de ju-
dô e treinador dos atletas, 
o resultado do torneio foi 
muito satisfatório. “Para-
béns a todos e agradecemos 
o apoio da Secretaria de Es-

portes e Lazer e aos patroci-
nadores Aposerv, Multima-
lhas e Ótica de Sales por in-
centivar a prática de espor-
tes e auxiliar os atletas na 
participação de campeona-
tos reginais”, finalizou.

É importante ressaltar 
que eventos como esse não 
apenas promovem a práti-
ca esportiva, mas também 
incentivam tanto atletas  
iniciantes quanto os atle-
tas mais experientes, ofe-
recendo uma oportunida-
de única de treinamento, 
competição e troca de ex-
periências entre os parti-
cipantes de cada categoria.

Para praticar o esporte e 
desenvolver habilidades, os 
atletas podem buscar duas 
formas de aperfeiçoar seus 
conhecimentos e participar 
de campeonatos futuros: 
Campeonatos oficiais, onde 
existe classificação, como 

os Campeonatos Paulista e 
Brasileiro de Judô ou tam-
bém copas ou festivais, que 
são abertos para todos os 
atletas, que podem ou não 
ser federados no esporte.

MODALIDADES
Retomadas em 2022, 

as Escolinhas Municipais 
de Esportes mantidas pe-
la Prefeitura já atendem a 
mais de 2.000 crianças e 
adolescentes, além de mui-
tos adultos. A Secretaria de 
Esportes e Lazer segue am-
pliando as opções de mo-
dalidades, horários e locais.

Atualmente, o Esporte 
oferece aulas de danças, 
handebol, basquete, vôlei, 
futsal, futebol de campo, 
taekwondo, kung fu, judô, 
muay thai, luta de braço e 
caratê, além de atividades 
esportivas para a Melhor 
Idade, a partir dos 60 anos. 

Atletas conquistam medalhas 
na 3ª Copa Rio Claro de Judô

Atletas garantiram três medalhas em suas categorias
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São mais de 1,6 mil casos confirmados na cidade, ultrapassando significativamente as estatísticas de municípios 
vizinhos; agendamento para vacinação será aberto na próxima segunda-feira (15) para crianças de dez e 11 anos

A cidade de Paulínia en-
frenta cenário preocupante 
em meio à atual epidemia 
de dengue, com números 
que superam os registros 
de casos em outras locali-
dades da região e acende o 
alerta das autoridades. De 
acordo com os dados mais 
recentes divulgados pelas 
autoridades de saúde es-
taduais, Paulínia contabi-
liza um total de 1.602 ca-
sos confirmados da doen-
ça, ultrapassando significa-
tivamente as estatísticas de 
municípios vizinhos. A Pre-
feitura abrirá agendamento 
para a vacinação na próxi-
ma segunda-feira (15).

Comparativamente, Su-
maré apresenta 1.524 ca-
sos, enquanto Nova Odes-
sa registra 1.461. Monte 
Mor e Hortolândia tam-
bém enfrentam desafios, 
com 777 e 567 casos, res-
pectivamente. No entanto, 
é em Paulínia que a situa-
ção se mostra mais crítica, 
demandando uma respos-
ta urgente por parte das 
autoridades e da comuni-
dade local.

Epidemia de dengue piora e Paulínia 
tem cenário mais alarmante da doença

Da Redação  l  PAuLíNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A prefeitura vai abrir 
agendamento na próxima 
segunda para aplicação da 
1ª dose da vacina contra a 
dengue. O público alvo são 
crianças de dez e 11 anos, 
seguindo a recomendação 
do Ministério da Saúde. 

O agendamento deve-
rá ser realizado pelo Ser-
viço de Teleatendimen-
to, através do número (19) 
3939.7045, de 2ª a 6ª, das 8h 

às 17h. A imunização terá 
início na terça-feira (16), em 
todas as Unidades Básicas 
de Saúde do município. 

“Apesar de estar dispo-
nível em todas as UBSs, é 
importante ressaltar que a 
vacina só será aplicada em 
crianças cujos pais e/ou res-
ponsáveis tenham realizado 
o agendamento”, explicou o 
secretário de Saúde de Pau-
línia, Alexandre Brandt. 

A Secretaria de Saúde re-
força ainda que a vacina foi 
aprovada pela Anvisa (Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária). A campanha faz 
parte do Programa Nacio-
nal de Imunizações do Go-
verno Federal, sendo o Bra-
sil o primeiro país do mundo 
a incorporar o imunizante à 
rede pública de saúde.

A dengue é uma doen-
ça viral transmitida pela 

picada do mosquito Aedes 
aegypti, e seus sintomas po-
dem variar de leves a gra-
ves, incluindo febre alta, do-
res musculares e articula-
res, além de complicações 
mais sérias que podem levar 
à hospitalização e, em casos 
extremos, ao óbito.

Diante desse quadro 
alarmante, é crucial que 
medidas de prevenção e 
controle sejam intensifica-
das em Paulínia e em todas 
as áreas afetadas pela epi-
demia. Ações de conscien-
tização da população so-
bre a importância da eli-
minação de criadouros do 
mosquito, como recipien-
tes com água parada, são 
fundamentais para conter 
a propagação da doença.

Além disso, o poder pú-
blico deve investir em estra-
tégias de combate ao vetor, 
como a realização de mu-
tirões de limpeza, aplica-
ção de inseticidas e ações 
de monitoramento e contro-
le dos focos de infestação.

DIvuLgAçãO LENtA
A Prefeitura de Paulínia, 

porém, só divulgou em seu 
site oficial em 19 de março a 
realização de ações de muti-

rão com a vistoria de 1,4 mil 
imóveis, durante a realiza-
ção do Dia D de Combate à 
Dengue. As ações acontece-
ram em diversos bairros da 
cidade, com o objetivo de 
combater a proliferação do 
mosquito Aedes aegypti no 
município.

REgIãO
As prefeituras da região 

receberam nesta semana 
um total de 14,1 mil doses 
de vacina contra a dengue. A 
distribuição dos imunizan-
tes é parte dos esforços pa-
ra combater a propagação 
da doença na região. A apli-
cação das doses já começou 
em menores de idade.

A distribuição das do-
ses segue a seguinte divi-
são: em Nova Odessa, são 
1.079 doses; em Paulínia, 
2.077 doses; em Hortolân-
dia, 4.298 doses; em Monte 
Mor, 1.321 doses; e em Su-
maré, 5.334 doses. 

A medida acontece de-
pois de o Ministério da Saú-
de considerar a epidemia 
na RMC (Região Metropo-
litana de Campinas). Ago-
ra, o público-alvo da cam-
panha são crianças e ado-
lescentes de dez a 14 anos.

Prefeitura de Paulínia divulgou pela última vez a realização de um mutirão em 19 de março
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13 EQUIPES 

Mais de 150 atletas participaram da 
disputa mostrando que a luta de braço 
vem crescendo cada vez mais como 
modalidade esportiva em todo o país

Recém-reformado e to-
talmente modernizado 
pela Prefeitura em 2023, o 
Teatro Municipal de Nova 
Odessa foi palco para uma 
grande competição espor-
tiva. Cerca de 200 pessoas 
participaram e acompa-
nharam no último dia 30 
de março, um domingo, o 
Campeonato Brasileiro Es-
treantes de Luta de Braço 
2024, que contou com 13 
equipes participantes, vin-
das de vários estados.

No total, foram 157 atle-
tas na disputa, mostran-
do que a luta de braço vem 
crescendo cada vez mais 
como esporte no Brasil to-
do. E todos destacaram po-
sitivamente a localização, a 
comodidade, o conforto e a 
nova infraestrutura do Tea-
tro de Nova Odessa.

“Todos os técnicos e atle-
tas repercutiram o nosso 
Teatro Municipal. Inclusi-
ve querem promover no-
vas competições aqui. Es-
tamos sendo considerados 
o melhor local para a rea-
lização de eventos de luta 
de braço, um local limpo, 
arejado, com opções de co-
mércio e refeição próximas. 
Até hoje somos comenta-
dos como um dos melho-
res torneios realizados nos 
últimos tempos”, comen-
tou o técnico Luis Sabino, 
da equipe Viper.

Nova Odessa contou com 
15 atletas representando a 
Equipe Viper, que não de-
cepcionou, ficando em 2º 
lugar por equipe na classi-
ficação geral, com oito me-
dalhas de ouro, sete de pra-
ta e nove de bronze. O des-
taque ficou por conta de 
Gabriel Felipe, campeão 
nos dois braços (esquerdo 

e direito) na categoria sub 
23, repetindo a dose na ca-
tegoria sênior.

“Isso tudo foi graças ao 
trabalho feito pelos técni-
cos (Weliton, Cassius e o 
próprio Sabino), que não 

mediram esforços para o 
desenvolvimento dos nos-
sos atletas. Foi fundamen-
tal também o apoio rece-
bido da Prefeitura, na pes-
soa do prefeito Leitinho 
(Cláudio Schooder) e da 

Secretaria de Esportes”, 
acrescentou o treinador e 
competidor.

“O torneio foi super elo-
giado por todos os atletas e 
técnicos das equipes pre-
sentes pela estrutura do lo-

espaço foi elogiado pelos participantes devido a limpeza e opções de comércios próximos

Teatro de Nova Odessa é ‘palco’ de 
competição nacional de luta de braço

divulgação

Após quatro meses de in-
tensa fisioterapia para se 
recuperar de uma lesão no 
joelho direito, a tenista Ma-
nuela Gonçalez Ganciar, 19 
anos, de Nova Odessa, está 
de volta aos treinos. Agora 
sob os cuidados da equipe 
técnica da Winner Acade-
mia de Tênis, Manuela se 

prepara para retomar sua 
jornada nas quadras e dis-
putar os próximos torneios. 
A contusão no joelho direi-
to foi na Bolívia, em torneio 
da ITF (International Ten-
nis Federation) em abril, 
mesmo assim a tenista jo-
gou até novembro de 2023.

Com sua determinação 
pessoal e da família, e o 
apoio de seus patrocinado-
res Shopping ParkCity Su-

maré, Englishing School 
e Grupo Aposerv, a tenis-
ta novaodessense tem de-
monstrado grande força e 
resiliência em sua trajetó-
ria. Sua volta aos treinos é 
um marco importante em 
sua carreira, e a expectativa 
para o seu retorno às com-
petições é enorme.

Manu vinha disputan-
do competições nacionais 
e internacionais, organi-

zadas tanto pela FPT (Fe-
deração Paulista de Tênis) 
e pela CBT (Confederação 
Brasileira de Tênis), quanto 
pela ITF. Em 2023, a jovem 
promessa do tênis chegou a 
ocupar a 1ª posição no ran-
king da FPT da sua catego-
ria à época (18 anos), a 31ª 
posição no ranking nacio-
nal pela CBT e a 3.414ª no 
ranking da International 
Tennis Federation.

Tenista Manuela Ganciar retorna às 
quadras após superar lesão no joelho

PARA O MUNDO

divulgação

Filho do presidente Lula e a acusação 
de violência doméstica: um lembrete de 

que a violência não escolhe partidos
O caso envolvendo Luís Cláudio, filho do 

Presidente Luiz Inácio Lula da Silva, ganha 
destaque nos noticiários após a acusação 
de agressão por parte de sua companhei-
ra, Natália Schincariol. 

De acordo com o boletim de ocorrência, 
Luís Cláudio teria proferido ameaças con-
tra Natália, incluindo declarações como: 
“Meu pai vai me proteger e vai sair perden-
do, eu vou acabar com sua alma” e “Vou 
falar para todos que você é uma insana, 
ninguém irá acreditar em você.”

Em resposta às alegações, os advogados 
de defesa de Natália publicaram uma nota 
nas redes sociais, afirmaram que ela en-
frentou diversas adversidades, incluindo 
agressões físicas, psicológicas e morais, e 
que não busca vantagens financeiras com 
a exposição do caso.

A defesa de Luís Cláudio Lula da Silva 
contestou as alegações de Natália, afir-
mando que são fantasiosas e passíveis de 

serem enquadradas em delitos como calú-
nia, injúria e difamação. Prometeram to-
mar medidas legais para proteger a repu-
tação de seu cliente.

Após o registro do boletim de ocorrên-
cia, um pedido de medida protetiva de ur-
gência foi enviado ao Tribunal de Justiça 
de São Paulo. A decisão do TJ-SP, baseada 
no relato da vítima, concedeu diversas me-
didas protetivas, incluindo a proibição de 
aproximação de Luís Cláudio, a proibição 
de frequência aos locais frequentados por 
Natália, e o afastamento do agressor do lo-
cal de convívio.

MEDIDAS PROTETIVAS 
Quando uma pessoa é vítima de violên-

cia doméstica, é fundamental que ela te-
nha acesso a medidas que garantam sua 
segurança e proteção imediata. 

As medidas protetivas desempenham 
um papel crucial nesse processo, oferecen-

do suporte às vítimas e ajudando a preve-
nir novos episódios de violência.

Essas medidas podem incluir uma va-
riedade de ações legais destinadas a res-
tringir o contato do agressor com a víti-
ma e a criar um ambiente seguro para ela. 
Algumas das medidas protetivas mais co-
muns incluem:

4 Proibição de Aproximação: Esta 
medida impede que o agressor se apro-
xime da vítima, geralmente estabelecen-
do uma distância mínima que o agressor 
deve manter.

4 Proibição de Contato: Isso inclui a 
proibição de qualquer forma de comuni-
cação por parte do agressor em relação à 
vítima, seja por telefone, mensagens ele-
trônicas ou redes sociais.

4 Proibição de Acesso a Locais: O 
agressor pode ser proibido de frequentar 
determinados locais frequentados pela ví-
tima, como sua residência, local de traba-
lho ou escola.

4 Afastamento do Lar: Em alguns ca-
sos, o agressor pode ser obrigado a deixar 
o lar que compartilha com a vítima, per-
mitindo que ela permaneça em um am-
biente seguro.

Essas medidas são frequentemente 
concedidas por um juiz em resposta a 
um pedido de medida protetiva apre-
sentado pela vítima ou por autoridades 
responsáveis. 

É importante ressaltar que as medidas 
protetivas são uma forma de intervenção 
temporária e que a vítima pode buscar a 
renovação ou modificação delas confor-
me necessário.

NINGUÉM ESTÁ ACIMA DA LEI!
O recente caso de agressão contra a 

companheira do filho do ex-presidente 
Lula é um lembrete contundente de que a 

violência doméstica transcende frontei-
ras políticas.

Esta realidade dolorosa nos lembra que 
a violência não discrimina com base em 
afiliações políticas, combater violência 
doméstica não é de esquerda nem de di-
reita. É um problema que afeta indivíduos 
de todas as esferas da sociedade, e é hora 
de enfrentá-lo como uma questão univer-
sal que exige ação coletiva, mesmo que is-
so possa afetar filhos ou membros de po-
deres públicos.

É crucial reconhecer que a violência não 
é apenas um problema individual, mas sim 
um reflexo de desigualdades estruturais e 
culturais mais amplas. Portanto, sua pre-
venção e combate exigem uma abordagem 
multifacetada que envolva mudanças cul-
turais, políticas e institucionais.

Se você ou alguém que você conhece 
estiver enfrentando violência doméstica, 
saiba que não está sozinho(a) e que exis-
tem recursos disponíveis para ajudar. Não 
hesite em buscar ajuda e apoio.

Você pode entrar em contato com o Dis-
que 180 (Central de Atendimento à Mulher), 
o Disque 100 (Disque Direitos Humanos), 
ou em caso de emergência, a mulher ou al-
guém que esteja presenciando alguma si-
tuação de violência, pode pedir ajuda por 
meio do telefone 190. Uma viatura da Polícia 
Militar é enviada imediatamente até o local 
para o atendimento ou procure uma Dele-
gacia Especial de Atendimento à Mulher.

Lembre-se: a violência doméstica não é 
tolerável e nunca é justificada. Juntos, po-
demos criar uma comunidade onde todas 
as pessoas possam viver com dignidade, 
segurança e respeito.

Fique atualizado sobre as principais 
notícias relacionadas ao mundo jurídico, 
acompanhando nossa coluna “Justiça em 
Foco” todo sábado. Até a próxima!

Graduado em Direito pela Faculdade Anhanguera, atua como advogado Criminal 
no renomado Escritório Andressa Martins Advocacia, localizado na cidade de 
Sumaré, há mais de 17 anos. Pós-graduando em Direito Penal e Processo Penal.

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
End.: Rua Ipiranga, 234, Centro, Sumaré / SP
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Welson Soares

Justiça em Foco
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cal e facilidade para que to-
dos pudessem ter por per-
to locais para se alimen-
tar. Não podemos deixar 
de agradecer ao apoio re-
cebido do Supermercado 
Paraná, Costa Madeirei-
ra, Condeúba, Panificado-
ra Vó Brazz, Mecânica Ro-
da Livre, Plush Games Di-
vertimentos e Restauran-
te Vô Aurora”, completou 
Luis Sabino.

A REFORMA
O Teatro Municipal de 

Nova Odessa Divair Morei-
ra recebeu da Prefeitura um 
investimento de R$ 550 mil 
em 2023. As obras de refor-
mas e modernizações do es-
paço incluíram a readapta-
ção das instalações e a cor-
reção de problemas estru-
turais internos e externos. 
Foi a primeira reforma do 
prédio desde sua inaugu-
ração, em 2016. O palco ga-
nhou novos camarins, pi-
so e teto “infinito”, adequa-
do para receber cenários. A 
plateia tem um novo tapete 
vermelho, e todas as portas 
ganharam coberturas – en-
tre outras melhorias.

atleta segue com 
cuidados da equipe 
técnica da Winner 
academia de Tênis



Passeio terá largada na Ponte da Esperança e vai passar pelos principais pontos da cidade

divulgação
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Mais de 600 pessoas já 
garantiram presença na 
sexta edição do “Vem de 
Bike”, tradicional passeio 
ciclístico promovido pela 
Prefeitura de Hortolândia 
que, neste ano, será reali-
zado no dia 5 de maio, às 
7h, com largada no trecho 
sob a Ponte da Esperança 
(estaiada). 

O inscrito ainda ganha 
uma camiseta para o even-
to. De acordo com a Secre-
taria de Mobilidade Urba-
na, podem participar pes-
soas de todas as idades e ci-
dades. Quem quiser contri-
buir com o Fundo Social de 
Solidariedade de Hortolân-

dia também pode doar um 
quilo de alimento não pe-
recível no dia da prova. O 
objetivo do passeio ciclísti-
co é promover a mobilida-
de ativa e a sustentabilida-
de, passando pelos princi-
pais pontos de Hortolândia.

“Continuamos o inves-
timento na malha ciclo-
viária em Hortolândia, in-
clusive, com os novos viá-
rios que foram ou estão em 
construção,  todos com ci-
clovia. O desenvolvimen-
to inteligente e sustentá-
vel de uma cidade passa 
por eventos como este. O 
olhar com mais carinho 
pela necessidade de ter-
mos mais ciclovias e ciclo-
faixas acontece desde 2017. 
Hortolândia evolui neste 

quesito. Ao compararmos 
com o passado, podemos 
observar as mudanças re-
gistradas na cidade nos úl-
timos anos. Contamos com 
todos em mais um grande 
evento no mês de maio. O 
‘Vem de Bike’ já faz parte 
do calendário de aniver-
sário da cidade”, comen-
ta o secretário de Mobili-
dade Urbana, Atílio André 
Pereira.

Malha cicloviáRia 
A meta da Administra-

ção Municipal continua em 
atingir aproximadamente 
100 quilômetros de ciclo-
via em Hortolândia.  Atual-
mente, a cidade conta com 
mais de 40 quilômetros de 
malha cicloviária.

‘Vem de Bike’ Hortolândia já 
conta com mais de 600 pessoas 
inscritas em passeio ciclístico 

Dia 5 De Maio

conscientização 

Evento tem objetivo de sensibilizar a comunidade sobre a inclusão social de pessoas com TEA 

Com o tema “Valorize as 
capacidades e respeite os li-
mites”, a AMAAH-SP (As-
sociação de Mães e Ami-
gos dos Autistas de Hor-
tolândia) realiza a tercei-
ra edição do evento Abril 
Azul de Conscientização 
sobre o Autismo. O even-
to será realizado neste do-
mingo (14), no Observató-
rio Ambiental Parque Es-
cola (antigo Creape), loca-
lizado na Rua Bolívia, 290, 
Jardim Santa Clara do La-
go II, das 9h às 13h.

De acordo com a presi-
dente da AMAAH-SP, Pris-
cila Silvana de Paula da Sil-
va, o objetivo do evento é 
mobilizar a comunidade 
sobre o TEA (Transtorno 
Espectro Autista). “Traba-
lhamos pela inclusão co-
mo caminho para a cons-
trução de uma sociedade 
mais igualitária e conscien-
te das atividades desenvol-
vidas no evento, capazes de 
transformar a vida das pes-
soas com TEA”, comenta 
Priscila, que é mãe de um 
adolescente autista.

A  e x p e c t a t i v a  d a 
AMAAH-SP é receber pelo 
menos 500 pessoas no even-
to cuja programação mis-
tura prestação de serviços 
gratuitos, conscientização 
e entretenimento. Haverá 
contação de histórias com o 
Grupo Griots, de Campinas, 

soltura de balões azuis, um 
dos momentos mais mar-
cantes do evento, pintura 
facial, distribuição de cata-
ventos, camisetas e balões 
personalizados, além de 
atividades de pintura com 
crianças e pais.

Na área de prestação de 
serviços, os visitantes con-
tarão com plantão de aten-
dimento da OAB nos Bair-
ros (Ordem dos Advoga-
dos do Brasil) para tirar 
dúvidas sobre os direitos 
dos autistas, dentre eles, o 
BCP (Benefício de Presta-
ção Continuada), oferecido 
pelo governo federal. Psicó-
logos e terapeutas estarão 
à disposição das famílias 
para informar sobre aten-
dimento e comportamen-
tos da pessoa autista. “Va-
mos ter a ajuda de volun-
tários do UNASP (Centro 
Universitário Adventista 
de São Paulo) e de pessoas 
que nos acompanham des-
de o primeiro evento”, in-
formou Priscila que, neste 
ano, contou, também, com 
a ajuda de empresas parcei-
ras e da Secretaria de Meio 
Ambiente da Prefeitura.

O Dia Mundial da Cons-
cientização do Autismo é 
comemorado todo dia 02 
de abril. A data, criada pe-
la ONU em 2007, tem o ob-
jetivo de alertar as socie-
dades e governantes sobre 
o transtorno do neurode-
senvolvimento, ajudando 
a derrubar preconceitos so-

Evento será neste domingo (14) no antigo Creape, no Jardim santa Clara do Lago ii

divulgação
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Abril Azul: 3ª edição do evento 
sobre autismo em Hortolândia 
espera público de 500 pessoas 

eM BUsca De aPoio
Quase quatro anos depois 

da sua fundação em Hor-
tolândia, a AMAAH-SP lu-
ta por um espaço no muni-
cípio para dar continuida-
de ao trabalho iniciado em 
2020, durante a pandemia, 
quando a associação serviu 
de apoio a autistas e seus fa-
miliares. Por falta de lugar 
para realizar as atividades, a 
AMAAH-SP está com os tra-
balhos de atendimento tera-
pêuticos suspensos na cida-
de. No ano passado, a enti-
dade implantou uma uni-
dade em Monte Mor com 
apoio da Prefeitura de lá, 
que forneceu o prédio pa-
ra atendimento.

“As famílias e as crian-
ças autistas de Hortolândia 
precisam da nossa ajuda. 
Mas para voltarmos com 
as atividades, precisamos 
de auxílio financeiro e de 
voluntários. Tenho rece-
bido várias mães que pre-
cisam de apoio e não con-
sigo ajudar como gostaria. 
Parece que estou falando 
sozinha quando peço aju-
da”, desabafa Priscila, que 
abriga a sede da entidade 
na sua casa.

A entidade apoia pessoas 
em busca de orientação so-
bre como confirmar o diag-
nóstico, tratamento, auxílio 
psicológico e assistencial. 
Já chegou a atender mais de 
190 famílias em Hortolân-
dia com o apoio de uma re-
de multidisciplinar volun-
tária formada por fonoau-
diólogo, psicólogo, educa-
dor físico, terapeuta ocu-
pacional, psicopedagogo, 
advogados, dentre outros.

UtiliDaDe PúBlica
Em 2022, a associação 

conquistou o título de uti-
lidade pública, quando o 
Poder Público reconhece 
a relevância de um proje-
to social sem fins lucrati-
vos desenvolvido por uma 
entidade em benefício de 
uma comunidade.

bre o TEA que afeta cerca 
de 70 milhões de pessoas 
em todo o mundo, segundo 
o organismo internacional.

“É preciso esclarecer que 
o autismo não é uma doen-
ça, mas, sim, um transtor-
no do neurodesenvolvi-
mento, que afeta de for-
ma persistente a comuni-

cação e a interação social 
do indivíduo, associado a 
padrões restritos e repetiti-
vos de comportamento, in-
teresses ou atividades”, ob-
serva Priscila.

A presidente da AMAAH 
lista alguns sintomas do 
autismo: fobias, agressi-
vidade, dificuldades de 

aprendizagem, dificulda-
des de relacionamento, 
por exemplo. No entanto, 
ressalta, “que o autismo é 
único para cada pessoa.” 
“Atualmente não usamos 
mais a terminologia grau 
leve, moderado ou severo, 
mas sim nível de suporte 
1,2 ou 3 explica Priscila.”

 

 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA / EXTRAORDINÁRIA 

ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS E MORADORES DO LOTEAMENTO JARDIM 
GREEN PARK RESIDENCE  

 
Ficam convocados os Senhores Associados da Associação dos Proprietários e Moradores 

do Loteamento Jardim Green Park Residence, para Assembleia Geral Ordinária / 
Extraordinária a realizar-se no dia 24 de abril de 2.024, às 19:00 horas em primeira 

convocação com número legal de Associados ou às 19:30 horas, em segunda convocação, 

com qualquer numero de Associados caso não haja numero legal na primeira convocação, a 

ser realizada no Salão de Festas, à Av. Beatriz Allievi, 735, Jardim Green Park Residence, 

Hortolândia, SP, a fim de deliberarem sobre os assuntos da ordem do dia: 

 
1º item - Discussão e aprovação da prestação de contas e parecer dos Membros do 
Conselho Fiscal do período de Novembro/2023 a Fevereiro/2024; 
2º item – Discussão e aprovação da Projeção Orçamentária para o período de 
Maio/2024 a Abril/2025; 
3º item – Deliberação e aprovação de fazer um Fundo de Caixa para Obra: 

A) Pintura do Salão do espaço Gourmet e Portaria de Serviço; 
B) Aquisição de 1 (um) Gerador para a Portaria de Serviço; 
C) Eventos. 

4º item – Assuntos de interesse da Associação. 
 
 

Campinas, 09 de abril de 2.024 
 

Associação dos Prop. e Moradores do Lot. Jd. Green Park Residence   
 
 

NOTA 
A) Os Associados que não puderem comparecer, poderão fazer-se representar por 
procurador devidamente habilitado para esse fim. 
B) Os Associados que não comparecerem e nem se fizerem representar por procurador, 
estarão aprovando implicitamente as resoluções tomadas pela Assembléia, não sendo 
aceitas reclamações posteriores. 
C) Os Associados em débito com suas obrigações para com a Associação, não poderão 
tomar parte nas deliberações, conforme preceitua o Estatuto em seu Artigo. 6º - Parágrafo 
1º. 
 



Um homem foi preso 
com um Nissan/Kicks du-
blê nesta quinta-feira (11), 
na rua Argolino de Mo-
raes, na Vila São Francis-
co, no Centro de Horto-
lândia. A Central de Moni-
toramento detectou o veí-
culo ao passar por câme-
ras inteligentes. 

Policiais militares em 
patrulhamento recebe-
ram informações do Centro 
de Monitoramento de que 
um veículo Nissan/Kicks 
cadastrado como suspeita 
de dublê, estava trafegando 
pela Avenida Anhangue-
ra. Os policiais realizaram 

patrulhamento e fizeram a 
abordagem. Em busca pes-
soal no motorista nada de 
ilícito foi encontrado, en-
tretanto, diante da suspei-
ta de dublê, foi realizada a 
leitura do módulo do veí-

culo através de um scanner 
veicular, que constatou nu-
meração de chassi diferen-
te da que o veículo apresen-
tava. Ao consultar o chassi, 
ficou constatado queixa de 
roubo em 15 de dezembro 

de 2023 pelo município de 
São Bernardo do Campo. 

Uma equipe do 26º 
BPM/PM (Batalhão de Po-
lícia Militar Metropolita-
na) compareceu até a resi-
dência do proprietário do 
veículo original na cidade 
de Francisco Morato, sen-
do encontrado o veículo 
na garagem e devidamen-
te em posse do proprietá-
rio, o que confirmou que o 
veículo em Hortolândia era 
dublê. O acusado e o veí-
culo foram conduzidos ao 
Plantão Policial de Horto-
lândia, onde foi registra-
do o boletim de ocorrên-
cia por receptação e adul-
teração de sinal identifica-
dor de veículo.

Motorista é flagrado 
por câmeras com carro 
dublê em Hortolândia

Tecnologia: câmeras flagram carro suspeito e scaner constata diferença em chassi 

divulgação

vila são francisco

Homem rouba 
carro, pula muros e 
telhados, invade casa 
e é flagrado debaixo 
de mesa em Sumaré

Antes de fugir a pé, acusado tentou fuga com o carro em marcha à ré até bater em muro  

divulgação

Em mais uma ocorrên-
cia envolvendo roubo e fur-
to de veículos registrada na 
Região nesta quinta-feira 
(11), policiais militares da 
4ª Companhia detiveram 
um homem com um Fiat/
Pálio furtado em Piracica-
ba. O carro transitava pela 

Avenida Santana, no Par-
que Residencial Firenze, 
em Hortolândia. 

Após a Central de Mo-
nitoramento informar que 
um veículo Fiat/Palio de cor 
vermelha, estaria trafegan-
do pela Avenida Santana, 
sentido Centro, com quei-
xa de furto, a equipe se de-
parou com veículo pela via. 

Foi realizada a aborda-

gem no condutor e ao pes-
quisar a procedência do 
carro via Copom, foi cons-
tatado que se tratava de 
furto pela cidade de Pira-
cicaba há quatro dias. 

O acusado e o automóvel 
foram conduzidos ao Plan-
tão Policial de Hortolândia, 
onde o homem foi indicia-
do por receptação e perma-
neceu detido.

PM prende suspeito por  
receptação de carro furtado

Pálio foi furtado em Piracicaba há quatro dias, segundo registro policial  

avEniDa sanTana 

divulgação

corpo de homem é encontrado em nova veneza
O corpo de um homem ainda não identificado foi localizado com marcas de 
violência nesta sexta-feira (12), no Jardim Santa Maria, região do Nova Vene-
za, em Sumaré.  Um morador encontrou o cadáver na rua Adolfo Berto de Oli-
veira e acionou a Polícia Militar. Os agentes da Polícia Científica realizaram 
os trabalhos de perícia técnica e constataram que a vítima apresentava uma 
perfuração na região do tórax que causou um intenso sangramento. No bol-
so do homem, havia um cartão bancário de uma vítima de roubo de carga.  
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Captura mobilizou equipes de policiais em viaturas e o 
helicóptero Águia da PM; acusado foi localizado escondido 
em uma residência invadida por ele minutos antes 

Um homem foi preso 
com carro roubado após 
tentar fugir por diver-
sas ruas nesta quinta-fei-
ra (11) no Jardim São Ju-
das 2, em Sumaré. Hou-
ve o apoio do helicóptero 
Águia da Polícia Militar e 
viaturas durante o acom-
panhamento ao veículo e 
na prisão do acusado, que 
fugiu pulando muros das 
residências. 

A equipe RPM (Rádio Pa-
trulhamentos com Motos) 
fazia patrulhamento pela 
região do Nova Apareci-
da, distrito de Campinas, 
com objetivo de coibir fur-
tos e roubos, quando pela 

rua Alberto Bosco cruza-
mento com a avenida São 
Judas avistou o Fiat Pálio, 
que seria um carro dublê e 
que estaria sendo usado em 
roubos a cargas e comér-
cios na região. Os policiais 
deram ordem de parada 
com sinais sonoros e lu-
minosos, mas o motorista 
ignorou a ordem, inician-
do uma breve perseguição 
pelas ruas. O condutor fu-
giu sentido o bairro São Ju-
das 2, e ao acessar o final 
da rua João Martins, ficou 
impossibilitado de passar 
devido ao fluxo de veícu-
los. O acusado então enga-
tou marcha à ré, aceleran-
do o carro na direção dos 
policiais que conseguiram 
desviar. O carro continuou 

em alta velocidade, baten-
do contra uma carreta e, 
em seguida, contra o mu-
ro de uma casa. Com a co-
lisão do veículo, o condu-
tor saiu pela porta do pas-
sageiro e fugiu a pé.

Os policiais continua-
ram o acompanhamento 
até a rua Alberto Bosco, 
quando o homem pulou o 
muro entrando no quintal 
de uma residência. O fu-
gitivo continuou pulando 
por várias residências, sen-
do seguido pelos policiais 
e pelo helicóptero da PM. 

Uma moradora infor-
mou aos policiais que o ho-
mem havia pulado o muro 
e entrado na casa de sua 
vizinha. Nesse momento, 
os militares encontraram 
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o acusado escondido de-
baixo de uma mesa em um 
dos cômodos da casa. 

Durante consulta do 
número do chassi foi cons-

tatado que a placa do Fiat 
Pálio teria sido adultera-
da. O acusado foi apre-
sentado ao Plantão Poli-
cial de Sumaré, onde foi 

autuado em flagrante por 
receptação, dirigir sem 
CNH, adulteração de si-
nal identificador de veícu-
lo e desobediência. 

Policiais Militares 
de francisco 

Morato localizaram 
dono do veículo 

original   



G iuseppe Marcelo 
Pedroni nasceu 
em Paderno, Cre-

mona, Itália, no dia 13 de 
abril de 1874. Na peque-
na vila de Rebouças, onde 
passou a viver a partir de 
1913, era conhecido pelo 
nome de Marcello Pedro-
ni, sem o Giuseppe. 

Filho do casal Thomaz 
Pedroni e Carolina Crotti, 
tinha duas irmãs (Silene 
Rosa e Luzia Pedroni) e um 
irmão (Fernando Pedroni). 

Motivados pela difícil 
situação econômica, Tho-
maz resolveu emigrar pa-
ra o Brasil, onde a propa-
ganda de uma vida melhor 
era muito divulgada na Itá-
lia. No dia 22 de setembro 
de 1890 os pais, as duas ir-
mãs e Marcelo, então com 
16 anos, embarcaram no 
porto de Gênova com des-
tino ao Brasil. Desembar-
caram no porto de Santos 
no dia 15 de outubro. No 
dia 23 desse mês chegaram 
na Fazenda das Pedras, no 
bairro de Sousas, em Cam-
pinas. O irmão Fernando, 
que tinha ficado na Itália, 
veio para o Brasil em 3 de 
novembro de 1896.

Seus pais, saudosos da 
pátria, logo retornaram pa-
ra a Itália com as duas ir-
mãs, mas ele ficou no Bra-
sil com Fernando, traba-
lhando na lavoura, com 
muita dedicação. 

Nessa pequena vila ele 
se casou em 11 de novem-
bro de 1894 com Henri-
queta Capelozza, italiana 
como ele, com quem teve 
seis filhos. Valentina. Hen-
riqueta faleceu no dia 8 de 
dezembro de 1903, no par-
to do sexto filho, que so-
breviveria 30 dias depois. 

Viúvo, no dia 24 de maio 
de 1906 casou-se, em se-
gundas núpcias, com La-
vínia Catozzi, com quem 
teve 8 filhos. Lavínia fa-
leceu em 30 de junho de 
1919, vítima da famosa 
Gripe Espanhola.

Em 12 de dezembro de 
1921 Marcelo casou-se 
em terceiras núpcias com 
Amábile Paviotti, que era 
viúva de Alberto Panzan, 
que tinha dois filhos des-
se matrimônio. Nesse ter-
ceiro consórcio Marcelo 
teve 4 filhas.

Na Fazenda das Pedras, 
a se julgar pelas habilida-
des demonstradas em Re-
bouças, Marcelo traba-

Marcelo Pedroni e Amábile Paviotti

Marcelo Pedroni e Henriquetta Capelozza

Marcelo Pedroni e Lavínia Catozzi

V Falecimentos V

De 04 a 10 De abril De 2024

Dia 04 De abril De 2024

Marizete Varjão dos Santos, 59 anos
Valentin dos Reis Colossale, 57 anos

Ivani Vissoto Martins, 66 anos
Inácia Maria Lopes Pereira, 56 anos

Dia 05 De abril De 2024

Oswaldo Donizetti Losano, 55 anos
Nair Dias Viana, 84 anos

Maria do Carmo dos Santos, 74 anos
Francisco Almeida Santos, 65 anos

Isidoro Tanner, 94 anos
Doraci Rosa dos Santos, 69 anos

Dia 06 De abril De 2024

Helena Graziani de 
matos Porto, 90 anos (foto)

Dia 07 De abril De 2024

José Marques, 87 anos
Luiz Henrique Bortoliero, 78 anos

Gislaine Aparecida de Almeida, 45 anos
Nelson Massacani, 72 anos

Edcarlos Santana Galvão, 31 anos

Dia 08 De abril De 2024

Luís Sebastião da Silva, 66 anos
Aparecida Pondenciano Pucceti, 97 anos

Doroty do Vale Dunder, 85 anos

Dia 09 De abril De 2024

Lívia Helena de Melo Oliveira, 10 anos
Roberto Miranda Macedo, 44 anos

Adriana L. de Jesus, 38 anos
Sara Rodrigues Dourado, 53 anos

Adalmir Pereira de Andrade, 87 anos
Heitor Bispo Rodrigues, 03 Meses

Perolina Vitorio, 98 anos

Dia 10 De abril De 2024

Ygor dos Santos Schmitz, 19 anos
José Antônio Gomes, 75 anos

Elvira Moreno Munhoz Nabeiro, 72 anos
Antônio Marcelino da Silva, 70 anos

Odilo Moreira da Silva, 51 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré
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Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

Marcello Pedroni
Uma Biografia (1ª parte)

lhou como lavrador, mar-
ceneiro, serralheiro e car-
pinteiro. Ali estavam ins-
taladas muitas famílias de 
imigrantes.

FAZENDA 
SERTÃOZINHO

O Brasil, no final do sé-
culo XIX, vivia um mo-
mento de transição em sua 
economia. A lavoura de ca-
fé estava em pleno cresci-
mento, mas a mão-de-obra 
escrava, nela utilizada, ne-
cessitava ser substituída. 
A escravidão, utilizada re-
gularmente no final desse 
século, não mais se adap-
tava às necessidades dos 
grandes fazendeiros. E ti-

nha também o agravante 
de campanhas abolicionis-
tas que culminariam com 
o desfecho de sua liberta-
ção, em 1888. 

Preocupados com esse 
rompimento, tanto o Go-
verno Imperial como os 
grandes fazendeiros se em-
penharam em campanhas 
pela vinda de imigrantes, 
para trabalhar nas flores-
centes lavouras de café.

No final do século XIX 
Campinas se destacava 
como o grande centro de 
produção cafeeira, e essa 
região acabaria por rece-
ber um grande contingen-
te imigratório. Foi o caso 
dos familiares de Marcelo.

O Governo Republica-
no, que substituiu o Im-

perial, criou diversos nú-
cleos coloniais, ao adqui-
rir fazendas e dividi-las 
em lotes para os imigran-
tes que chegavam. Lotes a 
serem pagos em parcelas e 
com alguns benefícios pa-
ra os adquirentes.

O Núcleo Colonial No-
va Odessa foi o que atraiu 
Marcelo, que já dispunha 
de uma pequena reserva 
financeira. Esse Núcleo 
abrigava o Sítio Engenho 
Velho, a Fazenda Pinhei-
ros, a Fazenda Paraízo, a 
Fazenda Sertãozinho, a 
Fazenda Pombal, a Fazen-
da Velha, o Engenho Ve-
lho. Com a configuração 
posterior dos Municípios 
de Nova Odessa e Suma-
ré, Sertãozinho, Paraízo e 

Pinheiros passaram a per-
tencer a Sumaré.

A Fazenda Sertãozinho, 
que abrangia uma vasta 
área territorial na região 
conhecida como Quilom-
bo, pertencia a Domingos 
Franklin Nogueira. A se-
de da antiga fazenda ain-
da existe, no final da Rua 
Marcelo Pedroni – é o Ca-
sarão do Parque da Flo-
resta. Foi restaurada e ho-
je é um patrimônio histó-
rico de Sumaré, embo-
ra ainda não tenha sido 
tombada. Num desses lo-
tes existia a casa de enge-
nho, que Marcelo utiliza-
ria mais tarde, como um 
engenho de fabricação de 
aguardente. No seu sítio 
existia também uma re-
presa que, segundo os mo-
radores mais antigos, ti-
nha sido construída por 
escravos, com jacás e ou-
tros utensílios. (Francisco 
Antônio de Toledo – Uma 
História de Sumaré)

Em 1913 Marcelo Pe-
droni mudou-se para Re-
bouças, depois de comprar 
de João Panhe um lote de 
uma antiga Fazenda, que 
tinha sido dividida. Depois 
comprou um segundo lote 
de Mário Liasch e um ter-
ceiro – apenas a metade – 
de José Maria Miranda. 

Foi com a compra dos 
lotes do núcleo Sertãozi-

nho que Marcelo passou a 
ser dono do seu Sítio Ser-
tãozinho, num total de 25 
alqueires.

No Sítio Sertãozinho a 
Família de Marcelo ex-
plorava a lavoura e a ven-
da de aguardente de cana. 
Quem cuidava do Enge-
nho de aguardente eram 
seus filhos Thomaz e Hen-
rique, ajudado pelas filhas 
que moravam no sítio. Na 
década de 1940, os irmãos 
Marcelo e Thomaz Pedro-
ni, decidiram aumentar o 
empreendimento, substi-
tuindo a máquina de fa-
zer aguardente por uma 
maior. O novo alambique 
dos Pedroni pôde, dessa 
forma, ampliar sua produ-
ção e ganhou fama. Fabri-
cava um tipo de pinga que 
caiu no gosto popular e fi-
cou conhecida como “Pin-
ga do Marcelo”, uma refe-
rência ao proprietário do 
sítio. Pessoas de várias ci-
dades da Região, bem co-
mo de São Paulo, vinham 
para Rebouças-Sumaré 
em busca da “caninha” 
que fazia o deleite de to-
dos os paladares.

O primeiro alambique 
funcionou até a década de 
1940. As atividades do se-
gundo alambique, inicia-
das na década de 1940 fo-
ram encerradas em 1975, 
com a extinção da empresa.
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PLACA DE MARCELO PEDRONI

FAMÍLIA MARCELO PEDRONI

ALFREDO TEIXEIRA

HERMENEGILDO GIGO 
E FAMILIARES

REPRESA DO MARCELO

Foto da placa alusiva à homenagem prestada a Marcelo Pedroni em 
1968 pela Municipalidade. Está colocada no pedestal de sua Estátua, na 
Praça Manoel de Vasconcelos, logo atrás da Igreja Matriz de Sant’Ana. 

Familiares de Marcelo Pedroni estão nesta fotografia 
da década de 1930. Vemos da esquerda para a direita: 

Nestor Castanheira, Olga Pedroni Castanheira, Thomaz Pedroni, 
Emília Hoffmann Pedroni, Maria Pedroni, (...), Idalina 
Pedroni Ferraz dos Santos e Carlos Ferraz dos Santos. 

Alfredo Teixeira, 
conhecido como 
“Teixeirinha” 
era uma pessoa 
popular na 
cidade. Foi 
alfaiate e 
funcionário 
público estadual. 
Foi também 
dirigente do 
Clube Recreativo 
Sumaré e juiz 
de futebol nas 
partidas que 
eram disputadas 
no antigo campo 
do Alliança. 
Nasceu no dia 17 
de setembro de 
1912 e faleceu em 
10 de fevereiro de 
1971. Casado com 
Maria Pedroni 
(Mariquinha), 
foi pai de Mirna 
Teixeira.

Fotografia de Hermenegildo Gigo (o segundo, da direita para a 
esquerda) e familiares, em local não identificado, da década de 1950. 

Vemos, da esquerda para a direita as seguintes pessoas: Guerino Gigo, 
Antônio Carlos Carvalho (Tói), Joaquim Carvalho, Edeolinde Gigo 
Carvalho, (...), Thereza Pedroni Gigo e Carolina Pedroni Panzan. 

Registro fotográfico da década de 2000 da Represa do Marcelo. 
Ao fundo, à esquerda, a antiga residência do sr. Marcelo. 
Ao lado, à direita, a construção que abrigava os antigos 

empregados, chamada popularmente de “colônia”.

ULISSES PEDRONI
Ulisses 

Pedroni, 
ainda jovem, 

está nesta 
foto. Neto 

de Marcelo 
Pedroni e filho 

de Thomaz 
Pedroni 
e Emília 

Hoffmann 
Pedroni, 

nasceu no dia 
19 de maio 

de 1934. Foi 
funcionário 

público 
municipal, 

Juiz de Paz, 
fundador e 

diretor da 
Associação 

Pró-Memória 
de Sumaré 

e o primeiro 
historiador de 

Sumaré.
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